



Mi Universidad

Control de lectura

Adriana Janeth Sanchez Hernández

Control de lectura

Parcial I

Interculturalidad y salud II

Dr. Sergio Jiménez Ruiz

Medicina Humana

Segundo semestre

Comitán de Domínguez, Chiapas. 15 de marzo del 2024

Tradiciones Arraigadas en Comunidades Indígenas.

Dr. Ximenes Ruiz.

Adriana Sánchez

El texto analiza en profundidad la persistencia de sistemas normativos en las comunidades indígenas de México, específicamente en los Altos de Chiapas. Se destaca cómo estas comunidades siguen gobernándose a sí mismas mediante sistemas normativos basados en usos y costumbres que se remontan a épocas precoloniales. La resistencia a formas ajenas y la preservación de su identidad son elementos clave en la supervivencia de estos sistemas. Se plantea la pregunta fundamental sobre la verdadera naturaleza de lo indígena y se busca comprender la comunidad indígena desde diferentes perspectivas, abordando aspectos como la historia común, la variante lingüística, la organización política, cultural, social, civil, económica y religiosa, así como el sistema comunitario de procreación y administración de justicia. Se enfatiza que la comunidad indígena va más allá de lo físico, incorporando elementos espirituales y siendo fundamental para el desarrollo humano. El análisis se extiende hacia las castas en los Altos de Chiapas, donde se evidencian diferencias notables entre ladinos e indígenas en términos de lenguaje, vestimenta, asentamientos y jerarquía social. Se discute cómo la colonización influye en la estructura actual de estas comunidades, y se plantea la importancia de reconocer las prácticas de auto

Medicinas locales en los Altos de Chiapas

Dr. Sergio
Jimenez Ruiz

Adriane Sanchez

El artículo nos habla y sugiere que la globalización cultural contribuye a repensar las culturas indígenas, cuestionando las concepciones convencionales. Se destaca la importancia de entender las configuraciones culturales contemporáneas como translocales. Además, se explora la paradoja de la búsqueda nostálgica de una comunidad perdida, llevando a sujetos urbanos a desplazarse hacia el mundo indígena en busca de autenticidad. Este artículo aborda la relación entre la medicina local y cosmopolita, destacando la idea de que la modernidad, al ser adoptada y adaptada localmente, adquiere una forma distinta. Se argumenta que la medicina herbalaria se convierte en un instrumento de "modernización" de la medicina "tradicional". La dinámica de dominación y subordinación entre las culturas cosmopolita y local da lugar a formas de hibridación cultural, con desigualdad y ambivalencia. En el contexto de Chiapas, se observa cómo la medicina herbalaria se destaca en el imaginario público, reduciendo progresivamente la diversidad de las medicinas locales a este enfoque. A pesar de que otras formas de conocimiento médico existen, un grupo de médicos indígenas han construido un discurso hegemónico sobre la medicina indígena. Este fenómeno se relaciona con la búsqueda de autenticidad y armonía con la naturaleza por parte de la sociedad cosmopolita. El artículo analiza las transformaciones en la

El Extraordinario Poder Curativo de la Arcilla

Ortega
Jimenez Ruiz

Adriana Sanchez

El artículo menciona que el regreso de las medicinas alternativas ha marcado un cambio significativo en la confianza hacia las medicinas naturales, consideradas actualmente como alternativas. Después de una era dominada por las ciencias exactas, se ha despertado un interés creciente en antiguas terapias que, tras caer en el olvido, ahora se revelan como valiosas. A través de la lectura de manuscritos antiguos, la exploración de la historia y las conversaciones con médicos que emplean estos remedios, se evidencia que la naturaleza ha provisto generosamente soluciones para numerosas males. La arcilla, un don primordial de la tierra, emerge como un remedio destacando en este resurgimiento de las terapias naturales. Su historia terapéutica se remonta a hace aproximadamente 3,000 años en Egipto, donde los médicos de los foranes utilizaban la arcilla, especialmente el ocre amarillo, para tratar heridas, inflamaciones y enfermedades internas. Los griegos también adaptaron la práctica, aplicando la arcilla en diversas formas para tratar afecciones cutáneas, quemaduras y hasta mordeduras de serpientes. La arcilla continuó su viaje a través de la historia, siendo mencionada por Plinio el Viejo y respaldada por figuras como Galeno y Dioscórides. Incluso en el Evangelio se hace referencia al uso de la arcilla en un milagro de Cristo. A medida que avanzaban los siglos, se extendió su aplicación a otras partes,

Hidroterapia.

La complejidad del ser humano se manifiesta a través de sus dimensiones biológica, psicológica y sociocultural, interrelacionadas según Edgar Morin. La teoría sociocultural. La hidroterapia es una práctica terapéutica que utiliza el agua por sus propiedades físicas con fines curativos. Se puede definir como la rama de la hidrología que se centra en la aplicación externa del agua sobre el cuerpo humano, principalmente con propósitos terapéuticos, siendo un vector mecánico y térmico. Se relaciona con conceptos como hidrología, crenología, climatoterapia, talasoterapia, balneoterapia y psamoterapia. El artículo aborda indicaciones y contraindicaciones generales, principios físicos del agua y tipos de aguas, centrándose en su uso terapéutico. Define hidroterapia: la hidroterapia se define como la utilización terapéutica del agua, principalmente con propósitos mecánicos y térmicos en el cuerpo humano. El agua posee cuatro efectos terapéuticos: mecánico, térmico, general y psicológico. El efecto mecánico se desglosa en factores hidrostáticos y hidrodinámicos, brindando beneficios como la descarga de miembros y la mejora de la movilidad muscular. El efecto térmico incluye una reacción general inespecífica en los aguas mineralo medicinales, que puede generar molestia inicial, pero fortalece las defensas del organismo. El efecto psicológico destaca el impacto positivo en las afecciones facilitadas por el agua, con la sensación de estímulo o sedación lo

Bibliografía

1. MEXICANA. (s.f). <https://mexicana.cultura.gob.mx/es/repositorio/x2abesp3qm-3>
2. Igor, A.D.S (s.f). Modernidad alternativa: medicinas locales en los altos de Chiapas. https://www.scielo.org.mx/scielo.php?pid=S0185-06362010000100002&script=sci_abstract
3. El extraordinario poder curativo de la arcilla. (s.f). Google Books. <https://books.google.es/books?hl=es&lr=&id=G3JrDQAAQBAJ&oi=fnd&pg=PT3&dq=%20Lataci>
4. Hidroterapia (s.f). <https://www.elsevier.es/es-revista-farmacia-profesional-3-pdf-13074100>